

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Beate Bäumer für die katholische Kirche in Schleswig-Holstein

Mittwoch, 3. Mai 2023

---

Bei der Deutschen Bahn habe ich den Platin-Status. Insider wissen, dass man dann mehr als 6000 Punkte gesammelt hat und damit als ein Vielfahrer registriert ist. Ich fahre also viel mit dem Zug und sehe beschäftigte Businessreisende, Familien mit viel Gepäck, Kinderwagen und Laufrad, halb angetrunkene Fußballfans und Kegelclubs.

Ich habe mir aber nie Gedanken darüber gemacht hätte, was es bedeutet, wenn man als Rollstuhlfahrer mit dem ICE zum Beispiel von Kiel nach Berlin fahren will. So war es, bis ich Frankyman und Zauberbärin auf Twitter gefolgt bin. Die beiden sind ein sehr reisefreudiges Ehepaar, und sie sitzt im Rollstuhl. Die Geschichten der beiden haben zumindest mir eine unbekannte Welt gezeigt. Spontan geht da schon mal gar nix. Rollstuhlfahrer sollen immer angemeldet werden. Im Idealfall gibt es dann Personal am Bahnsteig, das einen Hublift bedienen kann. Leider klappt das aber häufig nicht, so dass ich von Frankyman weiß, dass es im ICE 4 den internen Bord-Hublif gibt. Und wenn das alles nicht klappt: Pech gehabt.

Zu meiner neuen Erfahrung passt das Motto der katholischen Caritas: „Not sehen und handeln“ Aber um zu handeln, um auf Not aufmerksam zu machen, muss man ja erstmal richtig hingucken können. Ich mag die sozialen Medien, gerade weil sie mir ganz neue Türen öffnen und mir sehen helfen – zum Beispiel den Alltag von Frankyman und Zauberbärin aus Bremerhaven.